

= 12 月 =

NO. 274



広報

大阪

昭和44年12月10日

編集と発行 市長公室企画広報係

毎月1回 10日発行 1部10円

昭和45年1月20日 第3種郵便物認可



△……………選挙は戦いだそれは立候補する者も……………△

△……………また、選挙を管理するものも同じだ。……………△

△……………一分のまちがいも、一点の違法も許されない。……………△

△……………選挙史上、はじめての年末選挙は……………△

△……………日一日とせまっている。70年への期待をかけて。……………△

(準備におおわらわの市選挙管理委員会)



十一月十六日阿中グラウンドで、市主催ソフトボール大会が行なわれ、上野チームが市長杯を獲得しました。

これは、広く市民の健康と体力の向上をねらい、市民生活を明るくたぐましくしようとしたことはその第一回が行なわれたものであります。

## 市内ソフトボール大会

ムが市長杯を獲得しました。

くましくしようとしたことはその第一回が行なわれたものであります。

さる十月十九日十七チームが参加して予選を行ないハチームが勝ち残りこの日試合をし



このほど、市民会館広場で「火災保険号」の引き渡し式がありま

た結果上位一チームが牛之浜チームで、市主催ソフトボール大会が行なわれ、上野チームが市長杯を獲得しました。

これは、日本損害保険協会から

阿久根市に寄贈されたものです。当

日は、市内消防団も参加「火災保険号」中を先頭に、市パレードしました。

これで、市消防力も一段と強化され、市民のみなさまを火災から守つてくれるにじゅうぶん注意しません。

## 「火災保険号」引き渡し式

四十五年の保育所、児童館のご希望のかたは早めに、市福祉事務所にお申し込みください。  
市立蘿本保育所（百二十名）  
大川保育所（六十名）  
西目保育所（六十名）  
折多保育所（六十名）  
同光保育園（九十名）  
赤瀬川児童館、大川児童館も入所を受け付けます。

### ●申し込み期間

一月六日から三十一日まで、申請書は各保育所、児童館および福祉事務所にあります。

来年小学校に入る児童ばかりでなく、年少児や三歳児未満の児童も事情によってはお預りいたします。

### 貯蓄増強盛末特別運動

県貯蓄推進委員会では、ボーナス、農産物代金など臨時あるいは季節的収入の増大する歳末にあたり、貯蓄増強特別運動を開催し、各家庭において、本年の生活の反省とともに、堅実な生活設計をたて明るい家庭を築きあげようと十二月三十一日まで展開されます。

## 県下赤ちゃん検診で入選

十一月十五日第十三回県秋の乳児いわせい検診が行なわれ、市内西日高の飛松美加ちゃん（母親加容子さん）はみどり賞を受けました。

これは、毎年行なわれる秋の乳児いわせい検診で、県下一万八千人のうちから選ばれたものです。

美加ちゃんは、ことし一月二十一日生まれで、生まれたときは三ヶ月でした。



## 娘剣士そろって初段にパス

昨年四月、大川中で、新一年生のクラブ競成が行なわれ、このとき剣道クラブに入部した富吉マスさんら十人の女子剣士がこのほど初段にパスしたもので

す。

朝は七時から一時間、夕方は四時から暗くなるまであせを流しています。

市内大川中の剣道クラブの女子部員は、十人が昇段試験を受けそ

### 保育所入所受付

このほど、市民会館広場で「火災保険号」の引き渡し式がありま



## 充実した冬休みに

### 注意したい子どもの健康管理

校は、十二月二十日から、いっせいに冬休みに入ります。

この時期は、年始のあわただしいときですからとくに子どもを放任しがちです。

しかも、子どもも学校から家庭へ、バトンタッチされます。

とくに、寒さもきびしく「カゼ」などにかかりやすい時期です。子どもの健康管理にはじゅうぶん注意してあげましょう。

冬はとくに厚着をしやすく、そのうえ、汗をかいり、着替えをいやがつたりするので、不調になります。

からだを清潔にし、できるだけ薄着にして、皮ふが活動しやすいようには、着物は軽くて体温をよく保つものを選びましょう。

寒さがきびしくなると、あまり活動しなくなります。とくに発育が必要になります。とくに発育さかりの子どもは脂肪やタンパク質などをじゅうぶんとすることがあります。これは、大陽光線の紫外線が、そのためを完全に

＊支給額

①遺族年金（戦傷病死された旧軍人軍属の遺族）：十三万五千円に

あります。

②遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

はたしてくれます。

この紫外線は、太陽エネルギーの中わずか一パーセントくらいで、透明なガラスでもとおりにくいものだそうです。天気のよい日にはできるだけ戸外に出て、直接日光にあてるようにしましょう。

学校とちがって、家庭では勉強の態度が悪くなりがちです。冬休みの終わりになってから、あわてて

## 遺族年金の年額を引き上げ 支給対象範囲を拡大

遺族年金の支給額が引き上げられました。これは、戦傷病者職没者の遺族援護法の一部が改正されたものです。

＊支給額

①遺族年金（戦傷病死された旧軍人軍属の遺族）：九万四千五百円に。

そのほか、低額の一万円または五千円の遺族年金をそれぞれ一千円引き上げ、三千五百円の遺族給付金を四千九百円に引き上げられました。

＊支給額

②遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

③遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

④遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑤遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑥遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑦遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑧遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑨遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑩遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑪遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑫遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑬遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑭遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑮遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑯遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑰遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑱遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑲遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

⑳遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉑遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉒遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉓遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉔遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉕遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉖遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉗遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉘遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉙遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉚遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉛遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉜遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉝遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉞遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。

＊支給額

㉟遺族給与金（被徴用者勤員学徒の年額もそれぞれ増額されました

あります。





ハンドルさばきも軽やかに「みなさん  
ご指導下さい」とやさしく教える。



集まつた主婦たちは、まず健康と農民体操から。



青空のもとよいよ料理の講習が始まる。

## カメラ・ルポ

きょうも走る「しあわせ号」

きょうも、軽やかな音楽を流して、「しあわせ号」が、農漁村地域を走って行く。

これは、阿久根農業改良普及所が持る、生活改善普及車なのです。

若人の転出がはなはだしく、農山漁村を守るひとびとも多忙さわめる近ごろ、合理的で経済的な生活を進めるために果す役割は大きい。

いつでも、気軽にハンドルを握る、西、京田の両普及員は、北平、大野、金津の協力員とともに、きょうもまたあなたがたの待つ農漁村地区へ走る。



きょうの料理は「ソーセージの磯あげ」と「豆賀の玉子あんかけ」、この間約10分。



最後は楽しい試食会。みんなの笑顔が、明るい  
青空にこだまする。

## 郷土の地名 =11=

## 田代の「米次」

阿久根市の東端、田代地区に「米次」という部落がある。東郷との境になる横座岬を望み、この岬に通ずる要所である。いまから400年以上も前は、北薩から鹿児島に通ずる主要道は、この田代一東郷道で豊臣秀吉の島津征伐軍も、その主力がこの横座岬を越えて薩摩入りした。

それでは、この部落をどうして「米次」=「こめつき」と呼ぶようになったのであらうか。それは天文16年秋のこと、東郷の領主東郷重治は、出水領主の島津義虎と争い、出水領の田代に侵入しようと、ひそかに軍勢を横座岬に進出させた。

これを知った出水方では、横座岬の一帯にある「出水壁」を固めると共に「東郷勢を油断させようと、村の部落の百姓にいっせいに米をつかせ、わらを打たせた。これは「出水方はまだ出軍の準備中で、兵糧の米をつき、兵士のはくわらじつくりだ」と思はずためであった。



ところが東郷方の大将は、この出水方の策略にまんまとひっかかった。「敵はまだ準備中だ、夜中に混乱して敵を攻めるよりも、疲れている兵士を休ませて明朝一気に攻めもうと、部隊を休養させたのである。

出水方は喜んだ。東郷勢が武装を解いて休養している夜中に包囲し、夜明けを待って火攻にし、東郷勢のひるむ中に切り込んだので、東郷勢は多くの戦死者を残して敗走したのである。

このことから、米つき、わらを打ったこの部落を「こめつき」と呼ぶようになり、のち「米次」の字が用いられたという。

(市立図書館長)

第二次構造改善始まる

## 野菜育苗施設も建設

第二次農業構造改善事業の起工式が山下大田橋の田んぼで行なわれ、いよいよ工事が始まりました。

事業はスイカ、メロン、トマトなど、野菜類を基幹作物に水場整備など、ハウス建設などが行なわれ、来年三月二十日に完成予定です。

また、これらが完成しますと平均三十アール区画の畠かんに整備され、大型機械の導入がしやすくなり近代的な農業ができるようになります。

この事業は、二ヵ年間の継続事業ですが、来年度は脇本地区の水場整備を行ない、波留、山下脇本の三ヵ所に各九千三百平方㍍の野菜育苗施設、脇本、山下地区に各五百四十平方㍍の野菜集荷所が建設される予定になっています。

工事は、将来の大型農業に耐えられるように、山下地区の大田橋の木橋を永久橋に架けかえ、波留など、野菜類を基幹作物に水場整備など、ハウス建設などが行なわれ、来年三月二十日に完成予定です。

また、これらが完成しますと平均三十アール区画の畠かんに整備され、大型機械の導入がしやすくなり近代的な農業ができるようになります。

この事業は、二ヵ年間の継続事業ですが、来年度は脇本地区の水場整備を行ない、波留、山下脇本の三ヵ所に各九千三百平方㍍の野菜育苗施設、脇本、山下地区に各五百四十平方㍍の野菜集荷所が建設される予定になっています。



花田ワセノ69	(的場) シヅエ
中村フデエ53	(葛野) 義夫
牛躰ヨコセ(牛之浜)与	吉
柳川クニ79(平田)重	義
花田森助76(落)ハツム	メ
轟中ナリ73(山下)常	義
鶴園定19(大川)清次郎	
脇田有吉64(天川)国	夫
川崎フミ73(上野)行	
田代政助78(下巣)政	
鶴瀬幸子0(田代下)安	
中島田畠国男65(潤)ヤ	サ
下水流ナミ82(上野)勇	
白肌一男59(木野)サナエ	
山下太郎吉68(新町)テル	
鶴瀬智子56(波留)テル	
清水博美0(鶴瀬)ユ	
花田4(川畑中)満	
坂上イセマツ77(馬場)清	
奥平セマツ75(農野)武	
鶴瀬坂上正	
吉村トキ55(本町)金	
鶴瀬トキ55(下村)正	
石沢キマツ76(八郷)光	
平石義元47(橋ノ西)マサノ	
スエ66(橋ノ下)一	

おくやみ(十月分)

市民 保険 税の納期です

十二月は